

# かきわかば

学校だより 第9号  
令和元年11月28日  
八戸市立是川小学校

## 安心と安全といのちと ～いくつかの事実から～

校長 佐々木 宏 恵

今月は、いつにもまして「安心安全」について、そして「いのち」について深く考えさせられた1か月になりました。

保護者及び地域の皆様には、子供たちが安心して登下校できるよう、見守りや送り迎え等に時間を割いていただき、本当にありがとうございました。

全国ニュースで大きく報じられた八戸市での二つの事件は、本当に衝撃的で、特に子供に累を及ぼした事件には胸が痛みました。

登下校を含め、学校は子供が、時に仲間ともめたり担任に指導されたりしながらも、楽しく安全に過ごせる場所でなければなりません。そのためには大人である私たちが、「監視」するのとは別の方法で子供たちの安全を守るための手立てを、今一度考えなければなりません。

子供たちとは今後、入学式や前期始業式で話した「いのちを大事にすること」について再確認してきます。いのちは一人に一つしかないものであること、それを傷つける権利は誰にもないこと、自分のいのちは自分の周りがつながって生まれたものであること。あたりまえだからこそ、大切にしていかなければならないことであると考えています。

また、月末になって解決に向かっている女兒の誘拐事件も気がかりです。いのちが奪われなくてよかったと安堵する一方で、SNS が原因の一端であることに「やはり」という思いを拭えませんでした。

私は中学校での勤務が長いせいか、スマートフォンのマイナス部分をどうしても無視できません。便利ではありますが、万能ではないということや「怖さ」、そしてどうやってつきあっていけばよいかということ、それぞれの学年に合わせて、大人も共に学んでいく時期に来ていると考えます。

今月起こった様々なことについて、御家庭でもお子様と話し合っただけであれば幸いです。

### 「自分のことは自分で」できていますか

入学式や前期始業式で子供たちにお願した事の中に、「自分のことは自分です」ということもありました。御家庭ではいかがでしょうか？

うっかり忘れ物をしたり、何かの事情で宿題ができなかつたりすることは、長い学校生活の中ではたまにあることです。しっかりとそれを自分で認め、改めようと頑張っている子のほうが多いように感じています。喜ばしいことです。では、時間の管理はどうでしょうか？宿題や家族との団らん、読書やテレビやゲームの時間、睡眠時間……。学年に応じて自分で管理できるとよいのですが、普段の様子を見ていると心配になることもあります。

声や手はできるだけかけずに、思い切り目をかけること。難しいですが、心がけたいものです。

### 干し柿づくり

11月12日に、老人クラブの皆様にご協力いただき、干し柿づくりを行いました。約500個の柿の皮をむき、ハンガーにつるして干しています。おいしい干し柿ができるのが楽しみにです。



柿のハンガーにさす作業

一緒に給食を食べました

### チャレンジランキング

11月15日「チャレンジランキング」を行いました。子供たちが、学年の縦割りグループに分かれ、「空き缶積み」や「お玉でピンポン玉運びリレー」等4種類の競技を楽しむ児童会行事です。子供たちは主体的に練習をし、活動を通して「協力」や「思いやり」を学びました。



空き缶積みを温かく見守る6年

### おめでとう ～入賞の記録～

第47回八戸市児童生徒 発明工夫展			校内マラソン大会		
金賞	5年	高橋 莉咲	1年男子	1位	細越 福史
金賞	4年	中居みやび	1年女子	1位	田端 瑠愛
金賞	2年	岩村香乃子	2年男子	1位	山口 敬愛
銀賞	6年	藤岡 和希	2年女子	1位	下村 莉瑠
銅賞	5年	佐々木美里	3年男子	1位	高橋 煌空
銅賞	3年	高橋 煌空	3年女子	1位	山崎 恋奈
銅賞	2年	小平 莉緒	4年男子	1位	佐々木陽大
奨励賞	5年	元沢 弥夢	4年女子	1位	駒木 芽依
奨励賞	5年	小泉 文乃	5年男子	1位	小枝 源馬
奨励賞	4年	奈良 奏和	5年女子	1位	風張 杏奈
奨励賞	1年	高山 愛未	6年男子	1位	横浜 隆稀
奨励賞	1年	下沢 航生	6年女子	1位	荒屋敷悠月
奨励賞	1年	田中 杏依	善行賞	4年	大橋 巧

### 児童の安全確保について

児童が、安全・安心に学校生活を送ることができるよう、学校として下記の対応をとっています。

- ①学級活動や道徳の時間を使って、人を傷つけたり命を奪ったりする行為は絶対に許されないことへの指導の充実を図る。
- ②子供の表情、会話等から児童の状況を的確に把握し、気になるときには、早急に対応する。
- ③授業に関係のない刃物の携帯を禁止する。カッターナイフは学校保管（持ち込まない）彫刻刀はクラス保管
- ④空き教室や余裕教室の巡回を行う。

### 12月の主な行事

- 3(火) 柿の木クラブなし  
3～6年 15:35下校
- 5(木) 1年食に関する指導
- 6(金) 校内スケート教室  
読み聞かせなし 委員会活動
- 9(月) 資源回収
- 10(火) 全校朝会・柿の木クラブ
- 11(水) 6年喫煙防止教室
- 12(木) 参観日 PTA 全体会(臨時)  
スクールカウンセラー来校
- 13(金) 読み聞かせ ALT 来校日  
委員会活動
- 14(土) 青森県声楽アンサンブルコンテスト  
青森市リンクモアホール  
(合唱部出演)
- 17(火) 全校朝会  
柿の木クラブなし  
3～6年15:35下校
- 20(金) 読み聞かせ クラブ  
ALT 来校
- 23(月) 5時間授業 一斉下校指導  
全校一斉下校 15:00  
冬季休業 ～1月13日まで

### 部活動～頑張ってます～

11月2日、合唱部が「八戸市ミニ音楽祭」に出演しました。例年公会堂で行っていますが、今年は改修工事のため、ラピアの特設会場で行いました。



最後のポーズを美しくきめました

11月16、17日、男女バスケットボール部が「スポーツ少年大会」に出場しました。6年生にとっては最後の大会、今まで頑張ってきた成果を発揮し、最後まであきらめずに戦い抜き、いい試合をしました。



チームワーク抜群の是川小バスケ部